
 

 

 

 

平成２７年 

 

第４回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 
 

９月１０日（４人） 

１ 山田 耕治・２ 吉村 弘之・３ 山下 和明・４ 今津 誠一 

９月１１日（４人） 

５ 藤村こずえ・６ 山根 祐二・７ 清水 浩司・８ 和田 敏明 

９月１４日（３人） 

９ 河杉 憲二・10 髙砂 朋子・11 田中 健次 

９月１５日（３人） 

12 山本 久江・13 三原 昭治・14 木村 一彦 

 

 

 

 



 

№ １ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 小型無人機（ドローン）に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ キッズパーク構想について 

 

(1) 国は７月に、ドローンをはじめとする無人

航空機などを規制する、航空法の一部を改正

する法律案を閣議決定している。この法案で

は、一部の空域や飛行方法などで、国土交通

省の許可が必要となる。この９月国会での成

立を目指しているところだが、防府市として

の見解を伺う。 

 

(2) ドローンはカメラを内蔵した無線操縦も可

能である。個人でも簡単に購入することがで

き、スマートフォンでも操作できるものもあ

ると聞く。様々な用途への応用が期待される

中、防府市として期待する部分と警戒しなけ

ればいけない部分をどう把握されているのか？

また、警戒しなければいけない部分に対して

の制限や指導等の考えがあるのか？ 

 

(3) 大阪市は、首相官邸の屋上にドローンが墜

落した事件を受けて、市内のおよそ９８０か

所の公園すべてでドローンの飛行を禁止する

対策を開始すると発表する報道もあったが、

新しい条例や、今の条例の条項に適応させる

予定は？ 

 

 

(1) 魅力ある子育てゾーンの核として、年齢別

で楽しめるキッズパークの整備計画は？ 

 

(2) 幼児を対象とした子育て世代に対し、子育

て環境の充実・強化をどのように図っていこ

うと考えているのか？ 

 

(3) 今年の猛暑も考慮した場合、室内向けのキ

ッズパークや屋外での日陰対策は？ 



 

№ ２ 吉村 弘之  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 新型交付金と日本版ＣＣＲ

Ｃ（移住支援・高齢者の社

会参加・コミュニティづく

り）について 

 

(1) 平成２８年度新型交付金については、具体

的にどのように取り組まれる予定か。 

 

(2) 本市における地方移住者への情報提供や支

援策はどのようなものがあるか。 

 

(3) 地域おこし協力隊の活動状況と今後の拡充

について 

 

(4) 本市における高齢者や障害者の施設入所待

機者の人数は。 

 

(5) 土砂災害警戒区域、特別警戒区域にある大

平園、愛光園、なかよし園の建築年数、耐震

性と建て替え予定は。 

 

(6) 日本版ＣＣＲＣを推進していく意向はあ

るか。 

 

(7) 日本版ＣＣＲＣの先進事例とされている

「シェア金沢」のような高齢者や障害者のた

めの複合施設を、サッカーグラウンドと一体

化して整備すべきと考えるが如何か。 



 

№ ３ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 道路行政について 

 

 

 

 

 

２ 雨水・排水対策について 

 

市道維持補修事業について 

市民生活に直結した様々な陳情・要望が上

がっているが、市道維持補修等に関する陳情・

要望への対応について伺う。 

 

 

向島排水対策事業の見通しについて伺う。 



 

№ ４ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 地方創生 

 

(1) 総合戦略及び具体策策定の進捗状況 

 

(2) 推進のための組織体制 

 

(3) 具体策策定に関する提案 



 

№ ５ 藤村 こずえ  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 子育て世代の定住促進につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ２０２０東京オリンピック・

パラリンピック合宿誘致に

ついて 

 

わが国では急速な少子高齢化の進展に対応

し、特に地方の人口減少に歯止めをかけると

ともに、将来にわたって活力ある社会を維持

していくことが喫緊の課題である。そこで子

育て世代の定住を促進することは、本市の人

口減少に歯止めをかける大きな要因になると

考える。本市の子育て支援の現状について伺う。 

 

(1) 子育て世代の人口推移 

 

(2) 子育て世代の転出抑制、転入促進のために

行われている本市の施策について 

 

(3) 子育て世代の転入促進のための啓発について 

 

 

  ２０２０年東京オリンピック・パラリンピ

ックまで５年をきった。ＪＯＣ・ＪＰＣにお

いては事前キャンプ地の候補地に名乗りを上

げる自治体の応募も始まっている。本市の進

捗はいかがか。 



 

№ ６ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 改正水防法について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ＪＲ防府駅てんじんぐちに

ついて 

 

(1) 平成２１年７月防府市豪雨災害では、死者

１９名、負傷者３５名という災害が本市を襲

ったが、このときの気象状況、降雨量につい

て伺う。 

 

(2) 改正法による地域指定は、洪水については

想定し得る最大規模の降雨を前提とするが、

防府市で想定する最大規模の降雨について、

その数値と根拠について伺う。 

 

(3) 改正法は内水氾濫で市街地に生じる被害を

想定し、市町村に浸水想定区域の指定をし、

ハザードマップの作製を義務付けていますが、

市内で過去被害があった地域とその状況につ

いて伺う。 

 

(4) 法律が求める内水氾濫の地域指定とハザード

マップ作製について、今後の取り組みを伺う。 

 

 

(1) 防府駅てんじんぐち前ロータリー周辺は、

市の入り口として暗いと言われるが、現在の

照明設備の内容とその効果はどうか。 

 

(2) 街路樹が繁り、暗い歩道部にＬＥＤ防犯灯

を新たに整備すべきではないか。 



 

№ ７ 清水 浩司  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 武道授業について 

 

 

 

 

２ マナー教育について 

 

 

３ 定住化促進策について 

 

(1) 武道授業の効果は出ているか。 

 

(2) 武道授業における事故は起きていないか。 

 

 

マナー教育を学校現場に取り入れたらどうか。 

 

 

(1) 中山間地域における子どもの確保の方策 

 

(2) 三世代同居に補助金をつけたらどうか。 



 

№ ８ 和田 敏明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 道路の維持管理について 

 

 

 

 

 

 

２ 防犯灯について 

 

(1) 区画線について 

 

(2) 道路上の雑草について 

 

(3) 道路パトロールについて 

 

 

  防犯灯設置基準について 



 

№ ９ 河杉 憲二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 学校教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1)  小中一貫教育について 

ア 基本的な考え方 

イ  富海小・中学校 現状と課題 

ウ 県内の小中連携の取り組み状況 

エ 今後の方針 

 

(2) コミュニティ・スクールについて 

  ア 現状と課題 

  イ 新たなモデルケースに取り組んでいるが

その内容は。 



 

№ １０ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 「人が生きる」「地域が活

きる」地域づくりの拠点に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子ども達の受動喫煙防止対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 市役所窓口業務のサービス

向上について 

 

(1) 老人憩の家は、老朽化対策、バリアフリー

対策等の検討と共に、他施設との複合化や連

携による効率的な運営が求められている。現

状における課題、今後の更新問題についてご

所見を伺う。 

 

(2) 平成２６年３月議会において、公民館の在

り方に焦点を当て、地域づくりの拠点につい

て質問。その後、どのように研究されたのか

伺う。今後を見据え、人が生き、地域が活き

る多角的で複合的な拠点の整備は重要課題で

はないか。改めてご所見を伺う。 

 

 

(1) 子ども達に対するたばこの影響をどのよう

に捉えておられるのか。 

 

(2) 子ども達の受動喫煙防止対策について、ど

のような対策を講じておられるのか。 

   ア 妊娠中の喫煙防止、受動喫煙防止について 

  イ 子ども達が関与する施設等における対策

について 

  ウ 保育の場、学校教育の場における、たば

こに関する健康教育の実施について 

 

 

毎週木曜日、午後７時まで市役所の窓口業務

の一部が時間延長されている。勤務終了後の限

られた時間の中で、複数の届出や相談等が有れ

ば、到底一度では片付かないとの声がある。月

１度でも休日窓口があれば、喜ばれるのではな

いか。 



 

№ １１ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 情報公開について 

 

 

 

２ 学校給食費について 

 

 

 

 

 

 

３ 学校でのアレルギーへの対応

について 

 

情報公開条例の非公開条項を見直し、市政

の透明性を高めるべきではないか。 

 

 

(1) 給食費の無償化あるいは補助を考えるべき

ではないか。 

 

(2) 米飯の炊飯にかかわる経費は市が負担すべ

きではないか。 

 

 

  食物アレルギーのある児童・生徒への対応

の現状はどうなっているのか。 



 

№ １２ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 地域医療の取組みについて 

 

 

 

 

 

 

２ 国民健康保険料の負担軽減に

ついて 

 

 

 

３ 子育て支援について 

 

医療介護総合確保推進法により、県は地域

医療構想を策定するが、病床削減が本格化す

ると思われる。市として、市民への必要な医

療提供体制が確保されるよう、県に対し、要

望を行うこと。 

 

 

(1) 国の財政支援の活用について 

 

(2) 均等割の減額について 

 

 

(1) 老朽化した市保育所（富海、江泊）の今後

の整備について 

 

(2) 多子世帯の保育料軽減の拡充について 



 

№ １３ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 防府市地区公共用施設（自

治会館）の新設・改造等に

対する補助制度の拡充につ

いて 

 

 

２ 緊急通報装置設置事業につ

いて 

 

地域コミュニティーの拠点として重要な役

割を果たしている自治会館の新設、改造、修

繕に対する補助制度について、時代のニーズ

にあった拡充を図るべきでは。 

 

 

緊急通報装置設置事業の運営状況と、運営

に当たっての課題（問題点）。課題に対する

対応は。また、今後の事業運営に関する考

え、取り組みは。 



 

№ １４ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 都市農業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 中山間地の振興について 

 

近年、世界的に都市農業が見直され、都市

における農業が盛んになっている。 

わが国でも、今年４月、都市農業振興基本

法が成立した。 

わが市における都市農業の現況とその振興

策について問う。 

 

 

「地方創生」にとって、中山間地の振興は

重要な役割を担っている。 

わが市の中山間地の現状と、その振興策に

ついて市の考えを問う。 



 

 


